



PÓDCAST #315: La España vaciada

- *¿Cuánta gente vivía aquí?*
- *Miles de personas. Ahora solo es un pueblo abandonado.*

¡Hola! Soy Óscar. Gracias por acompañarme en un nuevo episodio del podcast.

Recuerda que puedes conseguir el texto de este episodio en mi página web www.unlimitedspanish.com

Hoy hablamos de la España vaciada. Esta expresión, “España vaciada” es un término que se ha popularizado en los últimos años para referirse a las zonas rurales de España que han sufrido una pérdida significativa de población. Otra expresión para referirse a este fenómeno es “éxodo rural”. Esto no solo supone una reducción de la población, sino también un envejecimiento de la misma, ya que los jóvenes suelen ser los primeros en marcharse.

El origen de la España vaciada se sitúa a mediados del siglo pasado. Zonas rurales importantes sufrieron migraciones masivas hacia las ciudades y diferentes núcleos poblacionales, sobre todo en los años 60 y 70. Así, tanto la capital, Madrid como diferentes territorios de la costa ganaron población.

La principal razón es que muchas personas han abandonado las zonas rurales en busca de trabajo y mejores condiciones de vida en núcleos más densos, como ciudades. El hecho de que muchas zonas rurales tienen una economía basada en agricultura y la ganadería no proporciona suficientes oportunidades de empleo para los jóvenes, que suelen estar más cualificados.

Por otra parte, algunos afirman que la política migratoria de España ha estado muy enfocada en el crecimiento de las ciudades y zonas turísticas, lo que ha tenido como consecuencia la desatención de las zonas rurales.

Esta despoblación ha tenido un impacto negativo en muchos aspectos de la vida rural, incluyendo el acceso a servicios básicos como la atención médica, la educación y el transporte. También ha tenido un impacto en la economía local, ya que muchas empresas han cerrado debido a la falta de clientes y empleados.

Además, es como un círculo vicioso. Es decir, no hay suficientes servicios ni oportunidades porque no hay suficiente población, y, por tanto, los que pueden se van. En consecuencia, la población decrece y causa que aún haya menos servicios y oportunidades.

La pérdida de población en las zonas rurales también ha sido preocupante desde un punto de vista medioambiental. La falta de actividad humana en estas áreas puede llevar a la desaparición de ciertas especies animales y vegetales y a la degradación de los ecosistemas locales.

Imagínate recorriendo el interior de España y encontrándote con pueblos que están medio vacíos y donde viven principalmente personas mayores. Estos lugares alguna vez estuvieron llenos de vida y actividad, ¡qué tristeza verlos así!

Se han intentado diferentes soluciones para abordar este problema. Te detallo algunas:

1. Programas de incentivos fiscales para atraer a empresas y trabajadores.
2. Promoción del teletrabajo. Ahora, con Internet, puedes trabajar desde cualquier sitio.
3. Desarrollo de infraestructuras en zonas rurales. Esto es importante para comunicar todas regiones de manera eficaz.
4. Promoción del turismo rural.

De estas iniciativas, creo que la que más está funcionando es la última: La promoción de turismo rural. Cada vez hay más gente que decide pasar sus vacaciones en sitios aislados, rodeados de naturaleza, con buena comida y mucha tranquilidad.

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

(mejora tu fluidez)

Muy bien. Ahora vamos a practicar con una pequeña mini-historia de preguntas y respuestas. Te recomiendo respuestas cortas y rápidas. Intenta no traducir mentalmente. Puedes pausar el audio si lo ves necesario.

Estas técnicas las puedes encontrar implementadas al 100% en mis cursos completos que puedes encontrar en:

www.unlimitedspanish.com
sección productos.

Voy a usar el tema de hoy para practicar algunas frases que hemos visto. Muy bien, ¡empecemos!

- Muchas personas han abandonado las zonas rurales en busca de trabajo y mejores condiciones de vida en ciudades.

¿Han abandonado pocas personas las zonas rurales?

No. Pocas no. Muchas personas han abandonado las zonas rurales. Han sido muchas personas que han abandonado las zonas rurales en busca de trabajo y mejores condiciones de vida.

¿En busca de qué?

De trabajo y mejores condiciones de vida en ciudades.

¿Dónde se encuentra el trabajo y mejores condiciones de vida?

En ciudades. Se encuentran en ciudades.

- La política migratoria de España ha estado muy enfocada en el crecimiento de las ciudades y zonas turísticas

¿Ha estado la política migratoria de España enfocada en el crecimiento de pequeños pueblos en áreas rurales?

No. No ha estado enfocada en eso. Ha estado enfocada en el crecimiento de pequeños pueblos, si no en ciudades y zonas turísticas.

¿Dónde ha estado enfocada la política migratoria?

En las ciudades y zonas turísticas.

- Esta despoblación ha tenido un impacto negativo en la atención médica, educación y transporte.

¿Ha tenido un impacto positivo?

No, no ha tenido un impacto positivo. Ha tenido un impacto negativo.

¿Ha tenido un impacto negativo en la atención médica?

Sí, ha tenido un impacto negativo en la atención médica. También en educación y transporte.

¿En qué tres elementos han tenido un impacto negativo?

En atención médica, educación y transporte.

- La pérdida de población ha sido preocupante desde el punto de vista del medioambiente.

¿Ha sido preocupante desde el punto de vista de una lección de Óscar?

No. No hablamos de lecciones de puntos de vista. Hablamos desde el punto de vista del medioambiente.

¿Desde qué punto de vista ha sido preocupante?

Desde el punto de vista del medioambiente. Desde ese punto de vista ha sido preocupante.

¿El medio qué?

El medioambiente.

- De todas las medidas, quizás la que ha funcionado mejor ha sido la promoción de turismo rural.

¿Ha funcionado mejor la medida de turismo de playa?

No. Esa medida no ha funcionado mejor. Se trata de la promoción de turismo rural.

¿Qué medida, quizás, ha sido la que ha funcionado mejor?

La de promoción de turismo rural. Esa ha sido la medida que ha funcionado mejor.

Muy bien. Este es el final de esta mini-historia. En este caso, algunas preguntas y respuestas son más largas de lo habitual. Te sugiero repetir la escucha varias veces, para sentirte cómodo en tu turno de responder.

Por cierto, si prestaste atención, practicaste la estructura gramatical tipo: “han abandonado”, “ha estado”, “ha tenido”, etc. Cuando usamos este tipo de estructura, estamos diciendo que algo en el pasado aún tiene cierta influencia, o continúa pasando en el presente. Lo mejor es ver todo esto en contexto.

Bueno, esto es todo por ahora ¡Ah! Si quieres, puedes enviarme un mensaje y contarme cómo usas mi pódcast y como aprendes español. Me encanta leer las experiencias de mis estudiantes. Puedes hacerlo en inglés o español. Leo todos los mensajes e intento siempre responder.

Muy bien, ¡hasta la semana que viene!



Óscar Pellus
unlimitedspanish.com